

cadre de l'Union européenne pour la recherche et le développement, doté d'un budget de 23 milliards de dollars.

Dans les semaines à venir, le ministère des Affaires étrangères et du Commerce international sera l'hôte de séminaires à Montréal, Toronto et Vancouver pour expliquer aux milieux canadiens intéressés en quoi consiste l'accord en question, ce qui amorcera une ère nouvelle de coopération dans le domaine des sciences et de la technologie.

D'autres initiatives sont en cours. Nous négocions avec l'Union européenne des accords de coopération en matière de politiques de concurrence et de douanes. Nous sommes sur le point de signer un accord sur l'éducation et la formation. Nous négocions des accords sur les inspections vétérinaires ainsi que sur la reconnaissance mutuelle des tests et de la certification au chapitre des normes régissant les produits. Tout cela par souci de resserrer la coopération et de libéraliser les échanges.

Ni la Suède ni le Canada ne prétendent au rang de superpuissance, mais tous deux sont à la fois respectés et influents, l'un au sein de l'Union européenne, l'autre dans la zone de l'ALENA. Nous partageons une responsabilité commune, celle d'assumer un rôle de premier plan dans le règlement des problèmes de portée mondiale.

Nous sommes à la hauteur de la tâche. Nous avons collaboré aux opérations de maintien de la paix. Nous avons créé les institutions internationales assurant notre sécurité collective et nous pouvons construire le pont transatlantique garant de notre prospérité commune. Et quand les circonstances nous propulseront à l'avant-scène, il ne faudra pas hésiter à aller de l'avant!

Merci.